

Initiative "Leistung macht Schule"

Die Initiative „Leistung macht Schule“ zur Förderung leistungsstarker und potenziell besonders leistungsfähiger Schülerinnen und Schüler folgt dem Gedanken, Stärken aller Schülerinnen und Schüler im Regelunterricht zu erkennen und ihnen eine Lernentwicklung zu ermöglichen, die ihren Potenzialen angemessen ist.

Ein interdisziplinärer Forschungsverbund erarbeitet gemeinsam mit den Schulen Konzepte, Strategien und Maßnahmen, mit denen Lehrkräfte ihren Unterricht so ausrichten können, dass sie die Potenziale ihrer Schülerinnen und Schüler früher entdecken und gezielter im Regelunterricht fördern können.

Zielgruppen

Die Einladung richtet sich an alle, die Verantwortung für die Bildung von Kindern und Jugendlichen tragen, insbesondere

- Schulleitungen und Lehrkräfte aller Schularten
- Schulträger
- Eltern

Selbstverständlich sind alle sonstigen Interessierten ebenfalls herzlich willkommen.

Wie kann ich teilnehmen?

Bitte melden Sie sich über folgenden Link an:

www.landkreis-sigmaringen.de/bf

Sie erhalten dann am Vortag der Veranstaltung den Link zum Live-Stream und nähere Informationen zum Ablauf der Veranstaltung.

Wir würden uns über viele aktiv teilnehmende Gäste, die ihre Fragen und Anregungen über den Live-Chat einbringen, freuen. Dafür sollten Sie sich einen YouTube-Account einrichten.

Um der Veranstaltung via Internet passiv zu folgen, genügt ein Klick auf den Link.

Die Teilnahme ist kostenlos.

Auskunft

Bildungsregion Landkreis Sigmaringen
Bildungsbüro
Leopoldstraße 4, 72488 Sigmaringen

landkreis-sigmaringen.de
bildungsbuero@LRASIG.de
07571 102-5191, -5190

Land schafft Raum schafft Perspektive.



Begabungen fördern

Fachtagung

Donnerstag, 12. November 2020
14.00 - 16.00 Uhr
Online-Veranstaltung

Bildungsregion

Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren,

alle Kinder und Jugendlichen haben ein Recht darauf, ihre Potenziale voll zu entfalten und dabei unterstützt zu werden. Die Bildungsregion befasst sich schon längere Zeit mit dem Thema „Begabungen fördern“. Das Thema auf die Agenda der diesjährigen Jahrestagung zu setzen, war ein einstimmiger Beschluss der Regionalen Steuergruppe.



Neben Familie und Kindertageseinrichtung hat die Schule eine Schlüsselrolle in der Begabungsförderung. Wir freuen uns, mit Prof. Gabriele Weigand von der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe eine Expertin in Sachen „Leistung macht Schule“ gewonnen zu haben.

Leider kann die Jahrestagung der Bildungsregion 2020 nicht in der gewohnten und von unserem Fachpublikum im Landkreis Sigmaringen überaus geschätzten Form im Sparkassenforum Hofgarten stattfinden. Mit großer Freude habe ich in den letzten Jahren diese Veranstaltungen moderiert und die damit verbundenen persönlichen Begegnungen geschätzt. Zum Glück ermöglicht uns die digitale Technik, andere Veranstaltungsformen auszuprobieren und im Gespräch zu bleiben. Professorin Weigand ist gerne bereit, auch ohne großes Präsenzpublikum in Sigmaringen zu sprechen, und ich würde mich sehr freuen, wenn sie und die weiteren Diskussionsteilnehmerinnen und -teilnehmer mit vielen Gästen via Internet ins Gespräch kommen würden. Ich bin sicher, es wird trotz der coronabedingten Einschränkungen eine spannende Veranstaltung und lade Sie herzlich dazu ein – schalten Sie sich dazu, klinken Sie sich ein, diskutieren bzw. chatten Sie mit!

Ihre

Stefanie Bürkle, Landrätin

Programm

14.00 Begrüßung

Stefanie Bürkle
Landrätin

14.15 Macht Leistung wirklich Schule?

Zur Förderung leistungsstarker und potenziell leistungsfähiger Schülerinnen und Schüler

Prof. Dr. Gabriele Weigand
Pädagogische Hochschule Karlsruhe
Leiterin des Forschungsverbunds
"Leistung macht Schule"

15.00 Im Gespräch

16.00 Prof. Dr. Gabriele Weigand
Stefan Oßwald
Schulleiter Störck-Gymnasium Bad Saulgau
Gernot Schultheiß
Ltd. Schulamtsdirektor Staatl. Schulamt Albstadt
Dr. med. Ulrike Hart
Stv. Leiterin des Gesundheitsamts
Elisa Dirlwanger
Schülerin

Themen

- Leistungsförderung in der Schule
- Übergang Grundschule-weiterführende Schule
- Begabungsförderung im ländlichen Raum
- Good Practice
- Chancengleichheit

Informationen zum Übergang Grundschule-Gymnasium im Landkreis Sigmaringen (Schuljahr 2019/20)

40,3 % der Schülerinnen und Schüler in Klasse 4 erhalten eine Empfehlung für das Gymnasium (landesweit: 46,7 %).

33,9 % der Schülerinnen und Schüler wechseln nach der Grundschule auf das Gymnasium (landesweit: 43,3 %).



454 Kinder haben eine Gymnasialempfehlung bekommen.

382 Kinder wechselten tatsächlich auf ein Gymnasium.

Dieses Phänomen zeigt sich generell in ländlichen Landkreisen. Hier fällt der Übergang auf das Gymnasium niedriger aus als die Zahl der Gymnasialempfehlungen, in städtischen Kreisen ist es eher andersherum.

Quelle: Statistisches Landesamt Baden-Württemberg



Bildungsregion
Landkreis Sigmaringen